

EL CATOLICO

PERIÓDICO BISEMANAL

Con aprobacion de la Autoridad eclesiástica

Precios de suscripcion	Imprenta y Administracion,	Observaciones
Menorca 0'50 Ptas al mes	Infanta, núm. 17.	Para los señores Suscritores se insertarán los anuncios gratis.
Península 3'00 » semestre		
Ultramar 8'00 » al año		

Seccion Religiosa

Domingo, 26.—Stos. Juan y Pablo, hermanos mrs.
Lunes, 27.—S. Sixto, Papa, S. Zoilo y los siete durmientes mártires.

Martes, 28.—S. Leon II, Papa y confesor.—Vigilia con abstinencia de carne.

Miércoles, 29.—Stos. Pedro y Pablo, Apóstoles.

Cóрте de María

Día 26 se hace la visita á Nuestra Señora de la Clemencia en Gracia.—Día 27, á Nuestra Señora de las Gracias en la Concepcion.—Día 28, á Nuestra Señora del Sufragio en el Cármen.—Día 29, á Nuestra Señora del Desamparo en San Antonio.

Cultos

Parroquia de Santa María: Mañana, por ser cuarto domingo de mes, el Apostolado de la Oracion, tiene Misa de Comunión general á las siete; á las diez se cantará la mayor en cuyo Ofertorio el propio Rdo. Sr. Ecónomo explicará el Santo Evangelio; por la tarde, Vísperas y el Ejercicio mensual del Apostolado de la oracion, estando el Señor de manifiesto. Miércoles, Misa mayor solemne y sermon, á cargo del Rdo. P. Valero de la Compañía de Jesus; por la tarde, Vísperas solemnes y Procesion.

Continúa al anochecer el solemne Novenario consagrado al Deífico Corazon, predicando todas las noches el Rdo. P. Valero. S. E Ilma, el señor Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder 40 dias de indulgencia á todos los fieles para cada uno de los actos á que asistan del indicado Novenario.

Parroquia de Nuestra Señora del Cármen: Mañana, á las diez, Misa mayor y explicacion del Santo Evangelio; por la tarde, Vísperas y rezo del Santo Rosario. Miércoles, Misa mayor solemne á las diez; por la tarde, Vísperas y Santo Rosario.

Parroquia de San Francisco: Mañana, á las diez, Misa mayor solemne y sermon á cargo del Rdo. D. José Sintés, en honor de San Antonio de Padua, por la tarde, Vísperas y Santo Rosario. Miércoles, Misa mayor y Vísperas solemnes.

Iglesia de San José: Mañana la Congregacion de San Luis Gonzaga celebra la fiesta de su Angélico Titular: á las ocho Misa de Comunión; celebrándose á las diez la mayor que será solemne y con sermon, que dirá el Rdo. P. Valero de la Compañía de Jesus; estos cultos se terminarán con un solemne Te-Deum.

Ermita de San Pedro: Martes por la tarde, canto de Completas. Miércoles, Misas rezadas.

Santo Evangelio

El de la presente Dominica está tomado del capítulo v, versículos I al II, según San Lucas:

«Sucedió un día que hallándose Jesus junto al lago de Genezareth las gentes se agolpaban alrededor de Él, ansiosas de oír la palabra de Dios. En esto vió dos barcas á la orilla del lago, cuyos pescadores habian bajado y estaban lavando las redes. Subiendo en una de ellas que era la de Simon, rogóle que la desviase un poco de tierra, y sentándose predicaba desde la barca al numeroso concurso. Acabada la plática, dijo á Simon; guia mar á dentro, y echad vuestras redes para pescar, Señor, le respondió Simon, toda la noche nos hemos fatigado y nada hemos cogido; sin embargo, sobre tu palabra echaré la red. Y habiéndolo hecho así cogieron tan gran cantidad de peces, que la red se rompía; por lo que hicieron señas á los compañeros de la otra barca, para que viniesen y les ayudasen. Vinieron en efecto, y se llenaron las dos barcas de suerte que faltó poco para que se hundiesen. Viendo lo cual Simon Pedro se arrojó á los pies de Jesus, diciendo: Apartaos de mí, Señor, que soy un gran pecador. Y es que el asombro se

había apoderado así de él como de todos los demás que con él estaban, á vista de la pesca que acababan de hacer, igualmente que de Santiago y Juan, hijos del Zebedeo, que eran compañeros de Simon. Jesus entónces dijo á Simon: No tienes que temer, de hoy en adelante serán hombres los que has de pescar *para darles vida*. Y habiendo sacado las barcas á tierra, lo dejaron todo y le siguieron.»

Reflexion

Esta barca que Simon Pedro conduce y desde la cual nuestro adorable Salvador instruye á aquellas turbas, que, ávidas de oír la Doctrina celestial que de sus labios fluye, por doquiera le siguen, es una bellísima figura de la Iglesia católica, la cual, debiendo extender los efectos de su mision divina hasta los confines del mundo, se aparta de la orilla, en la que se significa á Jerusalem, navega mar adentro, y no para hasta encontrarse en alta mar, es decir, en medio del paganismo, que es donde la Iglesia católica, azotada por las hinchadas olas del vicio y del error, correrá más borrascas, veráse, sí, á pique de parecer ahogada en la sangre de sus propios hijos, será, en una palabra, cruelísimamente perseguida; pero en ese centro mismo de los mas groseros errores y de los vicios más abominables, no oponiendo la Iglesia católica más que una resistencia meramente pasiva á la fiereza de los Césares de Roma, será en donde aquella Hija del Cielo hará sus grandes conquistas, prefiguradas, por aquella pesca milagrosa, sacando de las tinieblas y sombras de muerte á millares de pueblos, que iluminará con luz divina, enseñándoles la verdad, é instruyéndoles en el bien; arrancando

de los corazones los vicios que degradan y plantando con ellos las virtudes que engrandecen.

Tal es la obra de la Iglesia: ha libertado al mundo del horrible cautiverio en que gemia, atado con la doble cadena del vicio y del error; ha pescado á los hombres para darles la vida nutriendo su entendimiento con verdades hasta entónces para ellos desconocidas, su alma, con la divina gracia, y su vida, con la esperanza en otra vida, que sólo concederá á los que guiados por la antorcha de la fe, han obrado constantemente movidos por la caridad.

LA FUENTE DEL BIEN

—Admírome y me hago siete cruces al ver lo majaderos que somos los hombres; lo ciegos que estamos; lo á oscuras que vivimos.

Todo se nos va en ir de acá para allá buscando remedio á nuestros males, cuando el remedio lo tenemos á la mano.

—¿Dónde?

—En el corazon de Jesus.

—Siempre echa usted por el mismo camino.

—Porque no hallo otro para llegar al fin.

—Bien, hombre, pero convengamos en que el pueblo tiene hoy ciertas necesidades que no se satisfacen con bendiciones y ciertas miserias que no se curan con agua bendita.

—Quien no se cura con agua bendita ni sin bendecir son los cortos de vista, que por no ver nada, ni siquiera ven lo que les conviene.

—¿Y qué les conviene?

—Volver á Jesucristo.

—Hombre, bien, yo creo en Jesucristo, pero...

—Dispéñseme usted: usted no cree en Jesucristo; y si no dígame usted: ¿Qué quiere decir Jesús?

—Salvador.

—Y, Salvador ¿qué quiere decir?

—El que salva.

—Pues si el mundo necesita salvarse y Jesús es el que salva, ¿cómo ha de salvarse fuera de Jesús?

—Es que, como yo he oído decir que si el pueblo lo pasa mal es porque le falta que comer; y si le falta que comer, es porque está muy atrasado; y si está muy atrasado, es porque no tiene libertad.

—Dipense usted; esa letanía se reza de otra manera:

El pueblo está mal porque no tiene pan; y no tiene pan porque no tiene trabajo; y no tiene trabajo porque se lo han arrebatado los egoístas que no viven según el evangelio de Jesús.

El pueblo está mal porque no tiene luz; y no tiene luz porque vive en las tinieblas; y vive en las tinieblas porque con sus perversas doctrinas le han llenado la cabeza de errores los que no creen la ley de Jesús.

El pueblo está mal porque se ha corrompido; y se ha corrompido porque se ha viciado; y se ha viciado porque de sus vicios han hecho artículo de comercio en periódicos, teatros, pinturas, novelas, etc. los malvados que no conocen a Jesús.

Finalmente, el pueblo está mal porque está desesperado; y está desesperado porque no tiene fe; y no tiene fe porque se la han quitado los incrédulos que renegaron para siempre del amor de Jesús.

—Basta, amigo: voy viendo que siempre va usted á parar á lo mismo.

—Si, señor, á lo mismo; al corazón de Jesús, porque ahí está la fuente de todos los bienes y el remedio de todos los males.

—Hombre, ¿y no habrá algo de ilusión en todo eso?

—Donde hay algo y aún mucho de ilusión, y no sólo de ilusión, sino de tontería, es en no querer comprender que no es con reformas políticas, ni con cambios de partido, ni con teorías económicas, ni con locubraciones filosóficas como se hacen felices las familias y los pueblos, sino con virtudes sólidas y verdaderas, que son el fundamento del orden y de la paz, de donde nacen el trabajo y la prosperidad.

—Pero, hombre, ¿y los adelantos de las ciencias, artes, industrias, comercio, etc., ¿es que nada valen?

—Si hay virtudes, valen mucho; si no hay virtudes, no valen nada. Y sinó dígame usted: ¿de qué le sirve á una nación ser rica si el egoísmo reparte mal sus riquezas? ¿De qué le sirve ser artista si emplea el arte para sus vicios? ¿De qué le sirve saber muchas ciencias si las emplea para destruirse?

Nada; preciso es convencerse de aquella gran verdad del Evangelio en que tan pocos se fijan.

—¿Cuál?

—Que del corazón sale todo. Efectivamente, dadme un hombre muy rico y muy sabio, pero de mal corazón, y de ese hombre habrá que huir como de la peste; porque su poder y saber lo harán más peligroso.

Pues lo mismo sucede con las naciones.

Dadme una nacion muy fuerte y poderosa para todo ménos para dominar sus vicios, y ántes que vivir en ella, preferiría vivir entre salvages.

Lo dicho: del corazon sale todo. Si el corazon es bueno, salen bienes; si el corazon es malo, salen males. Por eso el Corazon Sacratísimo de Jesus, modelo de corazones, ha sido y será siempre la fuente de la felicidad.

Vea usted sinó de dónde nacen todos los bienes que recibe el pueblo; vea usted dónde tienen su principio más que en el corazon de Jesus.

¿Ha visto usted muchos impíos que vendan lo que tienen para darlo á los pobres como lo hacen cada dia los amigos del corazon de Jesus?

¿Ha visto usted muchos incrédulos que abandonen las delicias de la vida por ir á servir á los enfermos en los hospitales, como lo hacen los que aman al Corazon de Jesus?

¿Ha visto usted muchos libre-pensadores que sacrifiquen su juventud, y que vestidos de un triste sayal se vayan á convertir pueblos salvages, á costa de su vida, como lo hacen los adoradores del Corazon de Jesus?

¿Ha visto V. muchas mujeres de mundo que sacrifiquen su belleza y se despojen de sus galas para encerrarse en los asilos, escuelas, hospitales y manicomios, para cuidar enfermos asquerosos, mujeres perdidas, niños abandonados y locos furiosos sin más retribucion que un pedazo de pan ni más esperanzas que un hoyo en el cementerio, como lo hacen cada dia *las Hermanas de la Caridad, las Hermanitas de los Pobres, las Hermanas de los Ancianos Desamparados, las Siervas de Jesus* y tantas otras

santas criaturas que dan su vida por los demás?

No: eso sólo saben hacerlo los amigos del Corazon de Jesus.

—Efectivamente, no dejo de conocer que los buenos cristianos son siempre los que se portan mejor con el prójimo.

—Pues entónces, aplique V. el cuento. Si lo que en el mundo falta es virtud, y esa virtud sólo la inspira Cristo, ¿cómo encontrar fuera de Él la deseada felicidad?

Del corazon de Cristo
Brotó una fuente;
Que el agua de la vida
Lleva á torrentes:
Léjos de ella
Nunca hallarán los hombres
Mas que miserias.

A. C. y G.

(De *La Lectura Popular.*)

Seccion Local y de Noticias

El Exmo. é Ilmo. Sr. Obispo diocesano, se ha dignado conceder cuarenta dias de indulgencia á los fieles para cada uno de los actos á que asistan del Novenario que se está celebrando en la parroquial iglesia de Santa María, en honor del Sagrado Corazon de Jesus.

Esperamos que los devotos del Divino Corazon, deseosos de ganar esta gracia espiritual y de oír la autorizada voz y sabias enseñanzas del Rdo. P. Valero de la Compañía de Jesus, á cuyo cargo corren todos los sermones del Novenario, no perdonarán medio para poder asistir con asidua constancia á dichos cultos, que tienen lugar diariamente al toque de Oraciones.

Copiamos de «El Vigia Católico» de Ciudadela:

«En el sitio de costumbre del Seminario Conciliar de San Ildefonso, se fijó anteayer el siguiente:

«EDICTO PARA PROVISION DE BECAS

Rectorado del Seminario de Menorca.

«El Excmo. é Ilmo Sr. Obispo de esta Diócesis de Menorca, con la mira de facilitar la carrera eclesiástica á los jóvenes pobres que aspiran al sacerdocio, movido de su paternal corazon, ha determinado proveer algunas becas ó porciones de beca en su Seminario Conciliar; en su consecuencia, por el presente se abre concurso á ellas, previniendo, que los jóvenes que deseen tomar parte en las oposiciones á becas, deben presentar en la Secretaría del Seminario, del 15 al 25 de Setiembre próximo. un expediente formalizado con los siguientes documentos:

«1.º Memorial ó solicitud dirigida al Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis.

«2.º Partida de bautismo y confirmacion.

«3.º Certificacion de haber probado uno ó mas años de Latinidad.

«4.º Cértificacion de pobreza, y de buena conducta moral y religiosa.

«5.º Certificacion facultativa de tener buena costitucion física, de estar vacunados y no padecer enfermedad contagiosa ni repugnante ó molesta á los demás.

Los ejercicios literarios de oposicion se verificarán en el Seminario Conciliar á fines del mismo Setiembre, en los dias que se fijarán con anticipacion; luego de terminadas, se hará al Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo la propuesta de gracias segun los

méritos y demás condiciones de cada uno.

«Lo que se anuncia con alguna anticipacion y se pone de manifiesto, para conocimiento y utilidad de aquellos que deseen tomar parte en dicho concurso.— Ciudadela 20 de Junio de 1887.—El Rector *Dr. Antonio Villas*, Canónigo Lectoral.»

La Asociacion de los Nueve Oficios del sagrado Corazon de Jesus celebró ayer, en la Iglesia de Religiosas Concepcionistas, su fiesta anual; acercándose, los Asociados, á la Sagrada Mesa, en la Misa de Comunión que al efecto se celebró, y asistiendo más tarde á la solemne Misa mayor, en cuyo Ofertorio predicó el Rdo. P. Valero. En una y otra Misa el Señor estuvo de manifiesto y fueron numerosísimos los fieles que á ellas concurren.

A continuacion publicamos las notas que en los exámenes de prueba de curso han obtenido los estudiantes en el Seminario Conciliar de Menores establecido en Mahon.

TERCER AÑO

D. José Juaneda Callejas.—*Meritissimus.*

D. Alfredo Pons Seguí.—*Benemeritus.*

D. Antonio Roselló Proens.—*Benemeritus inferior.*

SEGUNDO AÑO

D. Francisco Buenaventura Saura.—*Meritissimus.*

D. Victorino Benitez Carreras.—*Meritissimus.*

D. Juan Sintes Vanrell.—*Meritissimus.*

D. José M. Sintes y Vanrell.—*Benemeritus superior.*

D. Antonio Borrás Cardona.—*Bene-meritus*.

D. Francisco Timoner Meliá.—*Bene-meritus inferior*.

D. Miguel Pons Ginart.—*Benemeritus inferior*.

D. Pedro Ordaz Pons.—*Benemeritus inferior*.

D. Gabriel Conforto y Tudurí.—*Meritus superior*.

PRIMER AÑO

D. Miguel Dalmedo Orfila.—*Meritissimus inferior*.

D. Bartolomé Sintés Esbert.—*Meritus superior*.

Gratisima complasencia experimentamos en hacer pública la honrosa conceptuacion que han merecido los alumnos del Seminario; no sólo como testimonio elocuente de aplicacion y aprovechamiento por parte de éstos, si que tambien como prueba fehaciente del brillante resultado que va dando ya la fundacion de ese centro de enseñanza, á pesar del corto tiempo que lleva de existencia.

A todos los buenos lo recomendamos con particular empeño y ahinco, como precioso plantel y á un tiempo segura salvaguardia de vocaciones sacerdotales, destinadas á florecer y brillar en la santa iglesia de Menorca.

Aunque poca cosa valgan nuestras felicitaciones, nos consideramos en el deber de enviárselas públicamente, y de todo corazon, al respetable sacerdote Reverendo D. Pedro Hernandez, director del Seminario, y al jóven tonsurado don Juan García, único profesor de él, por el modo como el Señor se digna bendecir sus desvelos y solicitud en el desempeño

del difícil y espinoso cargo que les ha sido confiado.

—
Como pueden ver nuestros lectores en la Seccion religiosa, la Congregacion de San Luis Gonzaga celebra mañana su fiesta anual consagrada á su Angélico Titular, celebrándose al efecto en la iglesia de San José Misa de Comunion á las ocho, y Misa cantada á las diez en cuyo Ofertorio predicará el Reverendo P. Valero.

Los Congregantes, que confesados y comulgados visiten la mencionada iglesia, pueden ganar Indulgencia plenaria.

—
Ilustracion sin Dios.—Los periódicos de estos dias tratan del espantoso crimen que segun todos los indicios cometió hace algunos meses el registrador de la propiedad en cierto pueblo de Andalucía en la persona de un médico de la misma poblacion y la esposa de éste. El asesino se valió de la estratagema de remitir á sus víctimas una caja explosiva, que al abrirse estalló destrozando al marido y á la mujer. Los detalles y las circunstancias del hecho son tan tristes y tan horrorosas, que no queremos reproducirlas por no lastimar á nuestros lectores.

El objeto que nos proponemos al dar cuenta del crimen es otro distinto.

Dicen los periódicos, hablando del presunto asesino, que era una persona de las más *ilustradas*: que además de su carrera de derecho que le habia permitido desempeñar los cargos de promotor fiscal y de registrador de la propiedad, era muy versado en medicina, y especialmente en física química y artes mecánicas.

En cuanto á religion, dicen, era *ateo y materialista*.

Pues ahí está el intrínquilis del negocio.

Si en vez de tener tanta ciencia y tan poca religion el sujeto de que se trata aunque ménos ilustrado hubiese sido un buen cristiano, á estas hora no estarian en el otro mundo los dos infelices que el despachó para allá por medio de sus *ilustrados* procedimientos.

De donde se deduce que la *ilustracion* sin fe, léjos de ser un *progreso*, como pretenden los libre-pensadores, es un *retroceso* que sólo sirve para hacer más fuerte la barbarie humana.

Entrégense á un salvaje armas perfeccionadas y enséñesele á manejarlas antes de enseñarle los mandamientos de la ley de Dios, de seguro que hay que correr cielo y tierra para huir de él.

¿Por qué?

Porque sin dejar de ser tan salvaje como ántes, se habrá hecho más terrible y peligroso.

Pues esto sucede en los hombres sin fe que se ilustran á la moderna. Son unos salvajes perfeccionados que no teniendo más guia que su capricho ni más móvil que sus pasiones, su ciencia sólo sirve para dejar escrito en la historia con letras de sangre lo que puede dar de sí la ilustracion sin Dios.

En Gibraltar se está construyendo un templo al Sagrado Corazon de Jesus, para desagraviar, segun declaran unos fundadores, á la infinita majestad de Dios por la bárbara destruccion de templos y horribles sacrilegios cometidos no hace muchos años en España y en Francia. Sus tres magníficas na-

ves, de las que hay terminados varios arcos y cerradas sus bóvedas, se concluirán dentro de un año. En dicha obra, lo delicado de las labores compite con lo macizo y sólido. El gobierno inglés, siendo protestante, concedió un solar de 11.000 metros cuadrados, estimados en 40.000 pesos, y las principales autoridades protestantes de Gibraltar, dieron cantidades respetables. Se han gastado ya más de 100.000 duros.

Segun el «Porvenir» de Trujillo (Perú), la Logia *Virtud y Union*, núm. 3, ha concedido y colocado en el pecho, en sesion extraordinaria, á los H. H.: Galvez, Lec y Deza, una medalla de oro, por los méritos contraídos en la lucha de la Masoneria contra los Jesuitas en la Cámara de Diputados.

Quince Papas entre 259, han llegado á celebrar hasta ahora el 50.º aniversario de su ordenacion Sacerdotal. Y son: Juan XXII, Gregorio XII, Calixto III, Paulo III, Paulo IV, Inocente X, Clemente X, Inocente XII, Benedicto XIII, Clemente XII, Benedicto XIV, Pio VI, Pio VII, Gregorio XVI, y Pio IX.

Habiendo aparecido el decreto de la Sagrada Congregacion de Ritos, contestacion á una consulta del Reverendo Obispo de Cuenca, en la cual se permite la exposicion de las imágenes de carton piedra á la veneracion de los fieles, y se dice que no conviene concederles indulgencias, el Rdo. Obispo de Vich elevó unas preces á la Sagrada Congregacion de Indulgencias preguntando si podian concederse indulgencias á las

imágenes de carton madera que construye la Casa Berga, Vayreda y Compañía, de Olot, en el Obispado de Gerona, materia más sólida que el carton piedra y más dura que la madera. La sagrada Congregacion de indulgencias, despues de examinado el caso, respondió *afirmativamente* á la pregunta.

—
Con ocasion del Jubileo del Papa, los católicos ingleses han formado el propósito de regalar á Leon XIII una biblioteca de todas las obras escritas durante los últimos cincuenta años por ingleses católicos. El Padre Santo ha declarado que aceptará con mucho gusto semejante regalo.

—
Dícese que el Emperador Guillermo ha escrito dos cartas al Papa, dándole las gracias por el restablecimiento de la paz en Alemania. En la primera prometíale, á lo que se dice, apoyarle en todas las cuestiones compatibles con los tratados internacionales, y en la segunda le aseguraba que favorecerá por todas partes los progresos del catolicismo.

—
El Gobernador de Connecticut (América) ha sancionado recientemente una ley que prohíbe toda clase de tráfico los domingos en los ferro-carriles que atraviesan aquel Estado.

—
En diez años los gastos de la asistencia pública han aumentado 33 por 100 en Paris.

El gasto por cama era de 1.100 francos en 1877, hoy es de 2.900, más la cama en sí cuesta lo mismo ahora que entonces. El gasto de medicina y alimentacion tampoco ha variado, y como el úni-

co cambio ha sido la supresion de las Hermanas, quiere decir que su empleo en los hospitales es económico, y como su servicio es mejor, bajo todos conceptos, resulta que un mal servicio se paga más, y con este exceso de gasto sólo se tiene la seguridad que á los agonizantes nadie les dirá que hay un Dios que perdona al arrepentido. Esta seguridad atea cuesta á la Francia diez-millones de francos.

—
Un periódico romano se queja del aumento en Italia de la inmoralidad, que crece rápidamente; de la emigracion, que llega á sesenta mil robustos campesinos, que van á buscar el necesario sustento á las llanuras de Buenos Aires; de los impuestos, que ascienden á 12,86 francos por cabeza; de la criminalidad, que presenta un número increíble de reos, sobre todo menores de edad, todo lo cual contrista el ánimo y hace pensar con pavor en el porvenir.

—
Se acaba de fundar en París una asociacion protectora de la infancia contra los padres desnaturalizados, la cual tendrá por objeto velar en los barrios populosos donde más se deja sentir la miseria, para impedir los malos tratamientos de que son víctimas los niños por parte de padres indignos, y ayudar pecuniariamente á los desgraciados.

—
El emperador de Austria ha donado la suma de 5.000 florines al hospital de Viena.

